



DIARIO NACIONAL-SINDICALISTA  
VALLADOLID

# Libertad

FUNDADOR - ONESIMO REDONDO - 1931

## FRANCO, aclamado en Cáceres por una inmensa muchedumbre

### ACCION DEFENSIVA

Las excepcionales circunstancias que influyen poderosamente en las restricciones de todo género a que se ven sometidos los países del mundo y a las que nuestra Patria, después de los tres años de guerra y destrucción sistemática de nuestra riqueza llevada a cabo por el odio marxista, es más sensible, exigen una más grande capacidad de sacrificio y conformidad en todos los que tenemos que sufrir las consecuencias de este empobrecimiento general causado por la escasez y el encarecimiento de los artículos que nos son precisos para subsistir. Pero junto a esa virtud que ha de permitirnos salvar con alegría y sin desánimo este momento de depresión económica y de dificultad de vivir, tiene necesariamente que coexistir — por que así lo exige la justicia — una acrisolada honradez capaz de frenar los apetitos de lucro, a los que una moral sin honduras, aceptable en los días de normalidad en que todo es suave y tranquilo, es incapaz de reducir y contener.

Es fácil lograr esa conciencia de la necesidad, esa conformidad, ese exaltado espíritu de resistencia y sacrificio y, nuestro pueblo, desde siempre, pero más en esta hora, nos está dando un bello ejemplo si prescindiendo claro está — de aquellos individuos que estando menos afectados por la escasez y más obligados por su posición en la sociedad, forman el coro blanco y disconforme de los lamentadores de oficio y por sistema. No lo es, sin embargo, impedir la germinación de la flora venenosa y letal de los que con en la necesidad de los demás una ocasión propicia para ganar su dinero, que por procedimientos licitos no habrían conseguido. Operan estos tales, negociación y especulan con el hambre de un pueblo al que un concepto equivocado de la realidad, una lamentable dejación de sus derechos y un olvido absoluto de sus deberes incapacitan para adoptar una actitud defensiva de sus más vitales intereses.

Es llegado el momento de poner fin a la actividad francamente delictiva y antinacional de los especuladores, verdaderos y únicos responsables de la agudización de nuestras dificultades. Los campos están bien desmenuados: a un lado los sin escrúpulos, que comercian con la angustia de sus hermanos, dificultando el normal desenvolvimiento de nuestra economía y ponen obstáculos a la marcha de la Revolución; de otro, las víctimas de tan repulsivos manejos, que trabajan y sudan para que medren esos parásitos, y el mismo ser y futuro de España. Entre estos dos bandos no puede existir convivencia posible; la actitud neutral o indiferente, la pasividad o la posición "comprensiva" son en nuestro lenguaje sinónimos de COMPLICIDAD. Y también los cómplices son responsables.

### Préstamos a los agricultores

La Jefatura Agronómica hace préstamos al 3 por 100 de interés anual sobre cosechas pendientes.

Duración, tres meses después de terminada la recolección, prorrogables.

Para más detalles véase "Boletín Oficial de la Provincia" y consúltese a esta Jefatura.

Le acompañaron en su visita el ministro-presidente de la Junta Política, el ministro de Obras Públicas y el vicesecretario del Movimiento

### El Caudillo pronunció un discurso en el que dijo: "El Ejército y la Falange han de ser la mejor guarda de la sangre caliente de nuestros héroes"

Cáceres, 17.—S. E. el Jefe del Estado llegó a las 4,30 de la tarde, acompañado del ministro-presidente de la Junta Política, Serrano Suñer, y del de Obras Públicas. El séquito estaba integrado por los jefes de las Casas civil y militar, capitán general de la Primera Región y vicesecretario jefe de provincias, camarada Luna. La ciudad aparecía engalanada con banderas nacionales y del Movimiento. La muchedumbre, agolpada en las calles, hizo objeto al Caudillo de un recibimiento cariñoso y emocionado.

En la Plaza Mayor se calcula hay 20.000 personas. A su entrada en Cáceres el Caudillo fue recibido por el gobernador militar, general de División Rodríguez Arias; el jefe de la 13 División, general Bartomeu; gobernador civil de Cáceres y jerarquías del Movimiento. El Generalísimo pasó revista a las fuerzas del regimiento de Infantería de Argel y de F. E. T. y de las J. O. N. S. que rendían honores. Se dirigió a la capilla de la Paz, donde fue recibido bajo palio por el Obispo de Coria. Esta capilla fue construida por iniciativa del jefe provincial del Movimiento de Cáceres, camarada Luna. La imagen que en ella se venera, Patrona de la Falange cáceres, fue hallada por el camarada Luna y su escolta en el frente de Carabanchel y trasladada a Cáceres. Ante esta imagen oró el Caudillo. Se celebró un Te Deum, terminado el cual el jefe del Estado, desde el balcón de la torre de Bujaco, situada en las inmediaciones de la ermita, dirigió una alocución a la multitud.

Extremos y españoles que aquí os congregáis: Hace aproximadamente cinco años que con motivo de la Cruzada correspondió a Cáceres albergar mi Cuartel General, cuando después de fatigosas jornadas de combates empujados alcanzamos esta provincia extremaña, nos acercámbos del entusiasmo de los cácereses. La provincia de Cáceres mantenía a raya a los enemigos fuera de sus fronteras. La revolución roja no había penetrado en vuestros pueblos.

Y esto fue porque cuando las tropas salieron de los cuarteles encontraron a su lado el calor de un pueblo, el entusiasmo de una juventud, el espíritu de una raza que despertaba encuadrada en la Falange.

Donde esto no sucedió, empezó el calvario de las provincias españolas.

Londres, 17.—La Prensa londinense considera como un "bluff" el despliegue de las fuerzas alemanas ante la frontera soviética.

El "Daily Herald" dice que los rumores de un ultimátum de Hitler a Stalin carecen de fundamento y que no son más que una especie de globo sonda de la propaganda alemana.

El redactor diplomático del "Daily Telegraph" dice que las peticiones alemanas a Rusia son, según fuente que debe ser considerada como bien informada, en primer lugar, "control" de Alemania sobre Ucrania, con el consiguiente dominio del granero europeo; en segundo lugar, concesión de derecho de paso para las fuerzas alemanas hacia Transcaucasia, para establecer de este modo un dominio alemán sobre los campos petrolíferos de Baku y amenazador de paso los del Irán y el Irak. Finalmente agrega el diario, y aunque esto no entre dentro de las peticiones que hayan podido ser hechas formalmente por el Gobierno alemán al soviético, establecimiento real de un mando alemán sobre el Ejército rojo.—Efe.



Ametralladoras itaianas antiareas en el frente

## En la semana en curso se registrarán importantes acontecimientos en Estados Unidos

### Se cree que el cierre de los Consulados alemanes irá seguido de otras medidas

Washington, 17.—La semana en curso se registrarán importantes acontecimientos en los Estados Unidos, según se informa de fuente habitualmente bien informada. Manifiestan los informadores que la expulsión de los agentes consulares alemanes no es una medida aislada, sino que irá seguida de otras varias. A este respecto señalan que aunque Roosevelt se encuentra ya restablecido, ha aplazado todos los actos que tenía anudados para esta semana, tal vez para poder dedicarse por entero a asuntos de gran importancia.—Efe.

### ALOCUCION PASTORAL

## La inauguración del Santuario Nacional de la Gran Promesa

Al Clero y fieles de la Archidiócesis de Valladolid



dos amorosamente se sometían al yugo suave de tus Mandamientos de la Santa Iglesia.

Y nos parece que para la consecución de fin tan alto y noble, tan provechoso en el orden religioso, y también en el orden patriótico, puede ser muy conducente la celebración de la ya inminente Fiesta del Sagrado Corazón, día en que se tendrá la función principal inagural del Santuario, en tal forma que nuestra cooperación a las gracias que derramará el Corazón Sacratísimo del Rey Divino sea generosa, perfecta.

A tal efecto damos las disposiciones y hacemos las recomendaciones siguientes:

- 1.º Purificación de las almas
- Los sacerdotes, y principalmente los que tienen cura de almas, trabajen cuanto les sea posible en el púlpito y en el confesionario y en las conversaciones particulares y por cuantos medios les sugiera su celo, a fin de que las Confesiones como para morir y las Comuniones como si fueran el Santo Viatico sean numerosísimas en el día 20, Fiesta del Sagrado Corazón, y por toda la octava hasta el día 27.
- Todos los predicadores enderecen sus sermones al mismo blanco, instruyendo a sus oyentes acerca de las cinco condiciones que debe reunir una confesión para que sea buena y haciendo hincapié en la necesidad del arrepentimiento y del propósito de la enmienda, y por toda la octava hasta el día 27, firmemente el apartamiento de tantos bailes y espectáculos y modas y costumbres modernas ciertamente inmorales, que dominan desgraciadamente aun a personas que se tienen y pasan por piadosas.

(Pasa a la segunda página)

Muy amados hijos en el Corazón Sacratísimo del Jesucristo Rey Divino: En la mañana del hoy, domingo, introcava de la solemnidad del Corpus Christi, hemos consagrado el templo del Santuario Nacional de la Gran Promesa, dedicándole con todo el esplendor de la Sagrada Liturgia al Corazón Sacratísimo de Jesucristo Rey Divino.

Quisieramos poder comunicaros todo lo que hemos sentido durante las cinco horas que ha llenado la pladísima y sublime ceremonia. Sólo os diremos que hemos saboreado deliciosas inefables, misajas, que diría Santa Teresa, caídas de la mesa del Banquete del Cielo.

Y uno de los motivos de nuestro gozo y celestial regocijo era la esperanza de que el Santuario Nacional de la Gran Promesa será para muchas almas volcán de amor y arrepentimiento, y para otras, también muy numerosas, volcán de amor y de fervores apóstólicos.

Y así se irá cumpliendo la Gran Promesa: Reinaré en España, cada día con más perfección, porque el

## EL TEMPLO NACIONAL

Próxima ya la fecha de la inauguración del SANTUARIO NACIONAL DE LA GRAN PROMESA, hoy nos cabe el honor de traer a vuestras páginas una ardiente Pastoral del reverendísimo Prelado, doctor García y García, escrita a raíz de la Consagración del Templo, y cuyas frases encendidas en santo celo apostólico irradian haces de luz y caridad de Cristo. Al sentir tan de cerca el Día del Señor, "Dulzuras inefables" dice S. E. que sintió en la piadosísima y sublime ceremonia de la Consagración; esperanzas de amor y arrepentimiento y ansias de apostolado serán el fruto más valioso del Santuario Nacional.

Después de combates de gran encarnizamiento, los franceses recuperan Mers-Ayum

### CONTINUA LA LUCHA EN TORNO A DAMASCO

#### Los ingleses ocuparon Madami, a dieciséis kilómetros de la capital

Angora, 17.—Radio Angora comunica que según noticias que ha recibido de Beirut se confirma que después de combates de gran encarnizamiento las tropas francesas han ocupado nuevamente la ciudad de Mers-Ayum, situada al SO. de Damasco. La radio turca añadió después que las noticias de procedencia británica confirman también la reconquista de dicha ciudad por los franceses.—Efe.

### INCURSIONES DE TROPAS FRANCESAS EN TERRITORIO OCUPADO

Jerusalén, 17.—Las tropas de Vichy han efectuado incursiones en territorios ocupados por las fuerzas imperiales británicas en Siria, ha declarado el portavoz militar del Alto Mando británico en el Oriente Medio. La actuación de las columnas francesas se ha registrado en los alrededores de Mers-Ayum y Kuneitra y van apoyadas por algunos carros blindados. El portavoz declaró que las fuerzas inglesas ocupan sólidas posiciones en torno a los lugares donde se registra la actividad de las tropas francesas.

Respecto al sector de la costa manifestó que las fuerzas inglesas han ocupado Jezzina, localidad que las tropas australianas han rebasado en tres kilómetros.—Efe.

Beirut, 17.—Las fuerzas francesas han continuado sus operaciones ofensivas en el S. de Damasco, según informa la agencia Havas-Ofi. Añade la información que en algunos puntos, con el apoyo de la aviación, se consiguieron algunos avances.—Efe.

Londres, 17.—Las tropas británicas han ocupado Madami, a 16 kilómetros al S. de Damasco, y atacan en estos momentos Aatuz, a diez kilómetros al SO. de la misma capital, según se anuncia oficialmente. Efe.

### Fuego extraordinariamente intenso de las baterías de Gibraltar

La Línea, 17.—Las baterías de Gibraltar abrieron ayer un fuego extraordinariamente intenso, más que de ordinario, contra el aparato conocido por el nombre de "Delator". También estuvieron haciendo prácticas las baterías de grueso calibre de la plaza. Hicieron explosión en distintos puntos unas docenas de granadas.—Cifra.

Quiere el Prelado que revista la fiesta del Sagrado Corazón en este año de 1941 un esplendor especial y que el fervor religioso comprenda también los días del solemne octavario. Esta preparación intensa ha de ser, en verdad, el principio del Reinado de Jesucristo, que ha de tener por fundamento la vida cristiana en el orden individual y social, en el amor de Dios y de los hombres, en la caridad y la justicia, hoy tan olvidados. Debe tener asimismo el júbilo de estos días una externa manifestación, esbriando los balcones de Valladolid con sus mejores galas, para honrar así al Señor y a los ilustres visitantes que vienen a permanecer con nosotros. Hemos de demostrar de esta manera que sabemos agradecer el favor que nos dispensan.

Señala ya el Prelado desde ahora que el SANTUARIO NACIONAL es un templo expiatorio, y recuerda que esa fue la mente del Pontífice, que "así lo aprobó y bendijo"; de ahí las disposiciones especiales relacionadas con la visita y oración en este templo del Sagrado Corazón; la esplendidez y generosidad demostradas en un mayor grandeza, no han de ser manchadas con la ligereza o la frialdad.

Termina S. E. haciendo un llamamiento general a todos los fieles para que se unan en una misma oración a los actos de estos días; muchos podrán seguirlos por el radio, otros, al menos, podrán unirse con la intención. No hemos de creer, por otra parte, que nuestra generosidad no tiene nada que hacer al ver el templo ya terminado y esperando; es precisa nuestra ayuda abundante para terminar lo que el fervor religioso ha adelantado en tiempo... y en dinero que aún queda por pagar.





